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O LIBERAL
Itabirito, Mariana e Ouro Preto estão 
entre municípios brasileiros com riscos 
de desastres ambientais

"Pedras no 
caminho? Eu 

guardo todas. Um 
dia vou construir 

um castelo."
Nemo Mox

RAQUEL BARAKAT

Secretaria de Educação de Mariana realiza 2ª Conferência Municipal

Fim de semana com intensa 
programação cultural em Ouro 
Preto: fado e teatro são os 
destaques

BR-356 alagou em Cachoeira do Campo no ano de 2022 Itabirito sofreu com cheia histórica em 2022
Em abril deste ano, um estudo co-

ordenado pela Secretaria Especial de 
Articulação e Monitoramento, ligado 
à Casa Civil, publicou um estudo onde 
mapeou 1942 municípios brasileiros 
com riscos de desastres ambientais, 
como deslizamentos de terra, alaga-
mentos e inundações. Ao todo, 35% do 
território nacional está sob risco.

Em Minas Gerais, o percentual 
chega a 10,6%, incluindo Itabirito, 
Ouro Preto e Mariana. 

Recomendações
Segundo o relatório, é necessário 

que se faça ampliação do monitora-
mento, como sistemas de riscos, com 
atualizações periódicas e que essas in-
formações sejam enviadas aos órgãos 
competentes, para que possam minimi-
zar situações de catástrofes. 

Planos para evitar impactos:
ITABIRITO

Em nota, a Prefeitura Municipal 
de Itabirito informou que "em decor-

rência dos altos índices pluviométricos 
registrados no município em janeiro 
de 2022, realizou o levantamento das 
áreas de risco do município por meio 
de vistorias. Nos locais em que foram 
constatadas a iminência de desliza-
mentos, foram tomadas medidas como 
demolições de imóveis em situação de 
risco e realização de obras de conten-
ção em diversas regiões a fim de evitar 
ocorrências mais graves".

A Prefeitura ainda informou que 
em áreas suscetíveis a inundações, fo-
ram realizados investimentos na im-
plantação do sistema de monitoramen-
to de cheias do Rio Itabirito, contenções 
pontuais nas margens e limpeza ao lon-
go do leito.

MARIANA
Já a Prefeitura de Mariana infor-

mou que “está desenvolvendo um 
projeto que aborda a temática das mu-
danças climáticas. Um estudo realiza-
do pela Defesa Civil será integrado a 

esse projeto, fornecendo informações 
sobre as áreas de risco mapeadas em 
relação aos desastres ambientais de-
correntes das alterações climáticas”, 
finalizou. 

OURO PRETO
A Prefeitura de Ouro Preto infor-

mou que segue o plano de contingên-
cia, apresentado em outubro do ano 
passado. Em destaque, há o Plano 
Municipal de Redução de Riscos, que 
é considerado a mais importante ação. 
Além disso, foram realizados cursos, 
como capacitação para os coordena-
dores da Defesa Civil de mais de 100 
municípios, formação da equipe de 
profissionais da Secretaria de Desen-
volvimento social para atuar na linha 
de frente das ações.

Outro ponto foi a elaboração do 
trabalho da “mancha falada de Ama-
rantina”, local de máximo atingimen-
to de inundação ocorrido nas chuvas 
de 2022.

LUCAS PORFÍRIO

Na quarta-feira (22), a Prefeitura 
de Mariana, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação, realizou a 2ª 
Conferência Municipal de Educação. 
O evento, que aconteceu no Cine Tea-
tro Mariana, teve como foco principal 
a análise crítica e o desenvolvimento 
contínuo do Plano Municipal de Edu-
cação.

De acordo com a secretária muni-
cipal de educação, Cláudia Arantes, a 
conferência trará impacto para a área 
de educação em Mariana. “Hoje é um 
dia extremamente importante para o 
nosso município. Esse é um momen-
to de reflexão, de buscar estratégias 
para os próximos 10 anos”, disse a 
secretária.

A conferência reuniu representan-
tes de escolas municipais, estaduais 
e privadas da Primaz de Minas, além 
de outros agentes influentes da comu-
nidade educacional, com o intuito de 
formular estratégias que assegurem 
uma educação de alta qualidade e 
acessível a todos os cidadãos.

Dentre os presentes estava o pro-
fessor da UFOP Fábio Faversani, que 
também é representante da universida-
de no Conselho Municipal de Educa-
ção. “Para a gente é muito importante 
tá aqui. A universidade tem uma cola-
boração com a condição da educação 
pública do ensino básico, do ensino 
médio e do ensino superior no dia a 
dia. E agora, a gente está aqui para 
consolidar dentro do Plano Municipal 
de Educação uma série de estratégias 

que vão orientar os próximos dez anos 
da educação em Mariana. Isso é mui-
to importante, tá junto com os demais 
delegadas e delegados para essa cons-
trução coletiva”, contou o professor.

Segundo o prefeito Celso Cota, 
o encontro é uma oportunidade vital 
para reforçar as políticas educacio-
nais do município e promover me-
lhorias substanciais que beneficiarão 
o panorama educativo de Mariana, 
reafirmando o compromisso da ad-
ministração municipal com a exce-
lência na educação. “Há 10 anos nós 
promovemos a 1ª Conferência Muni-
cipal de Educação. Hoje, nós temos a 
oportunidade de realizar a 2ª edição. 
São com metas e estratégias que evo-
luímos na educação de Mariana”, afir-
mou o chefe do executivo.

assimeportugal.com
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A jabuticaba IIA jabuticaba II
Para quem teve o privilégio de viver infância e adolescência, 

em casas com grandes quintais e pomares com boa diversidade de 
frutas, entre as quais a jabuticaba, provavelmente aqui encontrada 
pelos primeiros colonizadores, é muito gratificante saber do projeto 
Pérola Negra a contemplar as “frutas” que, para cachoeirenses 
tradicionalistas continuam ser as “doces pretinhas”. 

Àquela época, a grande maioria das moradas era simples, piso 
de terra batida, forro de esteira, destituída de qualquer conforto, 
incluindo-se a água, presente em apenas algumas residências, 
em Cachoeira do Campo. Contudo, eram bastante amplas, três 
ou quatro quartos, dotadas de grandes quintais, nos quais ainda 
se plantavam hortaliças, ainda que, para isso, água tivesse que 
ser baldeada de um chafariz público.  Nos quintais, não faltavam 
bananeiras, mangueiras, laranjeiras, ameixeiras e outras, mas 
o destaque cabia às jabuticabeiras. Gastava-se o tempo ocioso 
a escalar árvores, especialmente jabuticabeiras e mangueiras. 
As mangueiras, por sua característica de galhos estendidos na 
horizontal, ofereciam, às vezes, pontos de descanso, nos  quais 
podia-se ruminar pensamentos, enquanto se descansava, quiçá, 
até dormisse. Ao falar em tempo ocioso, é interessante observar que 
todas as árvores, ao longo do ano, gastam boa parte do tempo no 
processo de produção de frutos. Por muito tempo se veem flores a se 
desenvolver, até a geração de frutos que, por sua vez, crescem por 
algum até atingir ponto de maturação. Enquanto isso, a jabuticabeira 
ocupa seu espaço no quintal, sem nada desenvolver e produzir. Nela, 
além de sua estrutura forte e robusta, coberta por densa camada de 
folhas miúdas, a se destacar de longe, nada se vê. Nem passarinhos 
parecem gostar de, nela, nidificar! Dir-se-ia ser árvore, portanto, inútil! 

Em setembro, sob condições climáticas normais, da raiz às 
grimpas, a jabuticabeira se apresenta como se tomada por brotoejas; 
toda encaroçada, à semelhança de denúncia de uma intoxicação, 
e, lá pelo início da última semana do mesmo mês, aqueles milhares 
ou milhões de carocinhos eclodem e produzem espetáculo, no 
qual todo o “esqueleto” da jabuticabeira se reveste de um amarelo 
pálido. De longe tem-se a impressão de ser esponja de nylon, a 
revestir tronco e galhos! Assim se iniciam os quarenta dias, durante 
os quais a jabuticabeira cumpre a função de reprodução da espécie, 
produzindo frutos, que levam em seu interior as sementes daquela 
árvore. Como recompensa por permitir e facilitar-lhe a existência, 
a jabuticabeira oferece aos humanos a jabuticaba, frágil e negra 
frutinha recheada de um néctar, espécie de proteção temporária da 
semente ou sementes, ali presentes.

Como o processo de deterioração da fruta se processa mui-
to rápido, a melhor maneira de consumi-la é diretamente na jabu-
ticabeira. Para isso, é melhor vestir uma roupa velha e subir na árvore 
sem preocupação com a sujeira. As frutas crescem em meio às 
milhões de flores secas, que formam uma grande massa marrom. 
Quando o tempo está chuvoso, o incômodo se torna maior, mas, 
em compensação é quando a jabuticaba está melhor. Quem escala 
uma jabuticabeira, para colher jabuticabas, tem que se integrar 
com a árvore, sentir-se quase um galho dela. Só assim, pode-se 
melhor sentir o prazer de destacar a fruta e levá-la diretamente à 
boca, mesmo que contenha algum cisco. Assim como as frutas são 
vendidas para os atravessadores que as apanham para vender nas 
ruas, há proprietários que as vendem para os que se dispõem a 
saboreá-las diretamente no pé. Combina-se o preço e o comprador 
se farta da fruta, sem direito de carregar para fora dali. Consome-se o 
que aguenta e pronto. Quem não se dispõe ao incômodo de subir na 
árvore, sujar-se, arranhar-se e correr o risco de uma queda, não tem o 
direito da escolha das maiores, das mais doces, das mais brilhantes. 

Pode-se chupar cinco litros ou mais de jabuticaba e ficar 
plenamente satisfeito, mas uma hora depois, outro tanto é plenamente 
consumido pela mesma pessoa. Pessoas com tendência a prisão de 
ventre devem ter certo cuidado ao chupar jabuticabas. Quem engole 
os caroços (sementes) crê que o ressecamento intestinal é causado 
por eles, mas, na verdade, deve-se o "entupimento" ao fato de o 
suco da fruta funcionar como secante. Portanto, o desconforto não é 
provocado pelos caroços. Estes apenas agravam a situação. O ideal 
é ingerir fibras.  Aos que têm o problema, aconselha-se mastigar e 
engolir algumas cascas da própria jabuticaba e não engolir caroços.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Mineração quer expandir-se, 
mas é preciso ter limites

A mineração é imprescindível 
na vida humana contemporânea em 
todos os seus estilos de vida. Mas 
precisa cuidar de dois aspectos tam-
bém essenciais nas sociedades con-
temporâneas e suas relações com a 
atividade de exploração mineral: a 
convivência harmonioso e respei-
tável com o meio ambiente e sua 
preservação e a retribuição que a ati-
vidade deve dar às comunidades de-
tentoras de reservas minerais e que 
recebem os impactos da mineração. 
Estas considerações são muito atu-
ais e adequadas, especialmente para 
Minas Gerais que tem na mineração 
sua origem e seu nome como tam-
bém sua principal riqueza natural, 
mas que precisa cuidar para que a 
atividade seja exercida com respeito 
aos limites devidos.

Este debate é importante no 
momento em que a mineração, 
especialmente de minério de fer-
ro, principal riqueza mineral do 
Estado, procura expandir-se em 
razão da demanda internacional 
que gera oportunidades de novos 
investimentos. Estão em debate, 
no momento, além da já dramática 
história e o perigo das barragens de 
rejeitos, que são muitas no Estado, 
novas minerações, na Serra da Gan-
darela, na Serra da Moeda, na Serra 
da Piedade, na Serra de Ouro Preto, 
próximo ao povoado do Botafogo, 
e em Mariana, nas proximidades da 
famosa Gruta da Santa. E na Serra 
do Curral, que delimita o horizonte 

de BH, já minerada na sua vertente 
sul e sem recuperação de suas ter-
ras, como manda a legislação.

A Serra da Gandarela é mo-
tivo de especial preocupação de 
ambientalistas. Na Cordilheira do 
Espinhaço, no coração do Quadri-
látero Ferrífero, próxima de Caeté, 
Santa Bárbara, Raposos e Rio Aci-
ma, apenas parte da Gandarela é 
protegida pelo Ibama e pelo ICM-
Bio, com Unidades de Conserva-
ção Federal. Mas existem também 
reservas valiosas de minério de fer-
ro, de há muito conhecidas e sem-
pre mantidas isoladas. Já em 2014 
foi criado um Parque Nacional e 
existem muitos estudos indicando 
que são muitas e valiosas as fontes 
de água da Gandarela, conhecida 
por seu aquífero, alcançando não só 
o abastecimento de várias cidades 
como muitos cursos d´água impor-
tantes como o Rio das Velhas, que 
abastece BH, o Rio Piracicaba e 
vários outros.

A mineração gera empregos 
e paga 3,5% da receita bruta de 
royalty para os municípios mine-
radores, pouco perante os percen-
tuais internacionais. Mas não paga 
imposto de exportação devido à 
Lei Kandir que atinge pesadamen-
te Minas Gerais, principal Estado 
exportador de produtos primários 
e semielaborados. E a Lei Kandir é 
uma das causas da pesada dívida de 
Minas Gerais, de R$ 165 bilhões, 
impagável. E o minério de ferro, é 

imperioso lembrar, é uma imensa 
riqueza do Estado, que já está sen-
do explorado em proporções gigan-
tescas, mas com vários problemas.

Há que se impor limites. Como 
a legislação disciplina, mas nem 
sempre plenamente respeitada. 
É essencial lembrar que questão 
ambiental, tão em debate em todo 
o mundo, já produzindo desas-
tres gravíssimos como o do RGS, 
precisa seja respeitada. A questão 
ambiental, com a qual a minera-
ção tem responsabilidade, e que já 
nos apresenta crises e extremismos 
graves, tem que ser considerada 
indesviavelmente. A destruição de 
coberturas vegetais, a agressão a 
fontes e cursos d’água, entre mui-
tas outras consequências, não mais 
pode ser tolerada.

A memória histórica é essen-
cial na análise dos fatos. Portugal 
e Inglaterra levaram o ouro na pri-
meira metade do século XVIII. Já 
no século XIX tínhamos 18 minas 
de ouro, quase todas estrangeiras, 
especialmente inglesas, em Minas 
Gerais. Basta lembrar Morro Velho 
e Passagem de Mariana. Produ-
ziram toneladas de ouro por dois 
séculos e quase nada deixaram, 
nem uma escola, hospital, grandes 
obras. Agora, no século XXI, o 
montante do minério de ferro tira-
do é imensamente maior. É preciso, 
portanto, que possam respeitar a 
natureza e deixar maior retribuição. 

maurowerkema@gmail.com 
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Mariana vai ter Dia D de Vacinação 
contra a influenza neste sábado próximo

Telhado da quadra 
esportiva da E. M. Dom 
Luciano será revitalizado LUCAS PORFÍRIO

Durante o outono e o inverno, 
é comum o aumento das doenças 
respiratórias, como resfriados, gri-
pes, bronquites e pneumonias. Por 
isso, a vacinação anual contra a 
influenza é essencial para reduzir a 
incidência de gripe, que pode debi-
litar o sistema imunológico e abrir 
portas para outras infecções respi-
ratórias.

Com a imunização, diminui-se 
a circulação do vírus da influenza 
na população durante essas esta-
ções mais frias. Desde o início do 
mês, a vacinação contra a gripe, 
que em 2024 iniciou antes, foi am-
pliada para todos os públicos no 
Brasil.

No próximo sábado (25), a 
Prefeitura de Mariana irá realizar 
um “Dia D de Vacinação contra a 
Influenza”. A ação vai acontecer 
na Central de Imunização, que fica 
na rua Santa Cruz, nº 368, no Bar-
ro Preto, e nas unidades básicas de 
saúde do município. Para realizar 
a imunização é necessário levar o 
cartão de vacinação, o documento 
de identidade ou CPF, o cartão do 
SUS e o laudo médico, se necessá-
rio.

Podem e devem se vacinar: 
Idosos com 60 anos ou mais; ges-
tantes e puérperas; crianças entre 
6 meses e 5 anos; trabalhadores da 
saúde; pessoas imunossuprimidas 
ou com comorbidades; pessoas 
com deficiência permanente; pro-
fessores do ensino básico e supe-
rior; quilombolas. trabalhadores 
portuários; caminhoneiros; profis-
sionais das forças armadas, de se-
gurança e salvamento; motoristas 
e cobradores do transporte coletivo 
rodoviário de passageiros urbanos e 

Tânia Rêgo / Agência Brasil

de longo curso; e pessoas acima de 
6 anos de idade. 

Confira os locais e horários
Das 08h às 14h30: 

- Central de Vacinação  
Das 08h às 14h:  

- UBS Cabanas 
- UBS Bandeirantes 
- UBS Padre Viegas 
- UBS Passagem 

Das 08h às 13h30: 
- UBS Águas Claras / Cláudio 

Manoel

A Prefeitura de Mariana está atualmente realizando a revitalização no 
telhado da quadra esportiva da E. M. Dom Luciano Mendes. Após cinco 
anos de exposição da quadra aos elementos climáticos, incluindo sol e 
chuva, devido às fortes precipitações em 2019, o projeto está em andamen-
to. O objetivo é melhorar as condições da estrutura, proporcionando um 
ambiente mais seguro e confortável para os alunos. O material necessário 
para a reforma está sendo fabricado e será instalado em breve no local.

Essa iniciativa não apenas resolve os problemas existentes, mas 
também cria uma área mais adequada para a prática de esportes e outras 
atividades da comunidade escolar. Além dos benefícios diretos para os 
alunos, a revitalização do telhado da quadra reforça o compromisso da 
gestão pública com a comunidade escolar, trazendo melhorias para todos. A 
previsão é que as obras sejam concluídas nas próximas semanas, permitin-
do que a quadra seja plenamente utilizada novamente, com maior conforto 
e segurança.
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valdetebraga@yahoo.com.br

IntolerânciaIntolerância

Valdete 
Braga

Nunca esta palavra foi tão utilizada. Falada ou ouvida, lida ou es-
crita, presencialmente ou no virtual, nos deparamos com ela a toda 
hora. A tal “intolerância” virou tema de todas as conversas. Discursos 
intermináveis, debates inflamados, todo mundo quer dar a sua opi-
nião, expor suas ideias, e, claro, cada um se achando certo.

É inegável e indiscutível que qualquer tipo de intolerância precisa 
ser combatido, rechaçado e, em caso de crime, investigado e punido. 
Ninguém nega isto, e, se negar, deve viver em outro mundo.

Porém, está acontecendo um fenômeno, no mínimo, interessante. 
Se observarmos com olhos críticos e sem paixões, a verdade é que, 
salvo exceções (elas sempre existem) muitos, mas muitos mesmo, 
dos que gritam e levantam bandeiras contra intolerância, são os mais 
intolerantes. Na ânsia de mostrarem que o seu posicionamento é o 
correto, as pessoas se agridem, se ofendem, perdem o bom senso.

Gritam contra a intolerância, mas não admitem o contraditório, 
acham que o intolerante é sempre o outro. Quem nunca viu ou ouviu 
alguém pregando contra o ódio, por exemplo, em um discurso repleto 
de ódio? É incoerência em cima de incoerência, e aí não há como não 
nos reportarmos às redes sociais. 

O dia em que as pessoas aprenderem a usá-la, essa ferramenta, 
hoje propagadora de tanta coisa ruim, poderá vir a ser um bem à so-
ciedade. Por enquanto, o bem que faz ainda é muito tímido diante do 
mal, cada vez mais crescente, infelizmente. 

Quem observa de forma neutra, enxerga claramente a incoerên-
cia da situação. A pessoa, ou pessoas, seja nas redes sociais ou infor-
malmente, querem combater algo ruim e isto é louvável, o problema é 
que esta ou estas pessoas se utilizam de um discurso repleto exata-
mente daquilo que está combatendo. O fanatismo cega, e atualmente 
vivemos em um mundo onde a tal “intolerância” predomina em vários 
setores. 

Como alguém pode falar contra o discurso de ódio, estando ele 
mesmo cheio de ódio? Como pode pregar contra intolerância em 
palavras impregnadas de intolerância? Falta coerência, bom senso, 
sensibilidade. Falta colocar-se no lugar do outro, falta compreensão.

Não podemos, ou pelo menos não deveríamos pregar contra algo 
nos utilizando do mesmo. Vamos falar sobre a intolerância sim, vamos 
tentar combatê-la sim, vamos lutar contra ela com todas as forças, 
mas antes de fazermos tudo isto, e até mesmo para podermos fazê-
-lo, temos que bani-la de nossas vidas, ou estaremos jogando pala-
vras ao vento. Somente o ser humano tolerante tem autoridade para 
falar contra a intolerância. E, sejamos sinceros, os seres humanos 
tolerantes estão, infelizmente, cada vez mais raros.

Equipe de futsal feminina de Mariana
chega à final dos Jogos do Interior de MG

(31)

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

Especializada em Gesso
3560-6813          98591-0705(31)

Serviços, 
decorações  e 

venda de 
materiais!

14º Encontro de Congado Celebra a Cultura Afro-Brasileira

Reforma da Escola Municipal Joaquim Emílio 
Baptista é entregue à comunidade de Goiabeiras

A equipe feminina de Mariana 
disputou a fase de grupos e se clas-
sificou para as semifinais com um 
empate e duas vitórias. O primeiro 
jogo terminou em empate contra a 
equipe de Ouro Preto (2x2), e nos 
jogos seguintes, a equipe marianen-
se venceu Vespasiano (5x2) e Ba-
rão de Cocais (6x1). Na semifinal, 
as meninas de Mariana superaram 
Sarzedo (5x3), mas foram derro-
tadas na final pela equipe de João 
Monlevade (4x3). Mesmo com a 
derrota na final, a equipe feminina 
de Mariana garantiu sua vaga na 
etapa Estadual, que ocorrerá entre 
os dias 29 de maio e 2 de junho.

Já a equipe masculina venceu 

o primeiro jogo da fase de grupos 
por W.O. contra Sabará, mas aca-
bou sendo eliminada após perder 
para Conceição do Mato Dentro 
por 6x4.

Artilharia marianense 
em destaque:

A atleta marianense de futsal, 
Janaina Ansaloni Mendes, foi a ar-
tilheira do JIMI, marcando 7 gols 
ao longo do campeonato. Dos 5 
jogos disputados pela equipe, ela 
balançou as redes em 4 deles, dei-
xando de marcar apenas na final. 
Confira abaixo os gols da equipe de 
Mariana:

- Mariana 2x2 Ouro Preto (Fe-
minino - Fase de Grupos) - Gols: 

[1] Janaina Mendes - [1] Daniele 
Gandra.

- Vespasiano 2x5 Mariana (Fe-
minino - Fase de Grupos) - Gols: 
[3] Janaina Mendes - [1] Camila 
Aparecida - [1] Vanessa Ferreira

- Mariana 6x1 Barão de Cocais 
(Feminino - Fase de Grupos)- Gols: 
[1] Janaina Mendes - [1] Camila 
Aparecida - [2] Regiovane Toma-
zia Vital - [2] Jaqueline Cristina

- Mariana 4x3 Sarzedo (Femi-
nino - Semifinal) - Gols: [2] Janaina 
Mendes - [2] Regiovane Tomazia

- Mariana 3x4 João Monlevade 
(Feminino - Final) - Gols: [2] Re-
giovane Tomazia - [1] Equipe João 
Monlevade (Gol Contra).

     no Centro Histórico de Mariana
Nos dias 18 e 19 de maio, o centro histórico de Mariana foi 

palco de uma tradição religiosa afro-brasileira durante o 14º En-
contro de Congados da região. A festa do Divino Espírito Santo, 
organizada pela Paróquia de Nossa Senhora da Assunção, reuniu 
11 grupos de congados, contando com a participação de grupos 
locais e de cidades vizinhas convidados para participar do evento.

A concentração dos grupos de congados ocorreu no Termi-
nal Turístico de Mariana, onde cada grupo teve a oportunidade 
de apresentar suas canções. Essas apresentações não são apenas 
expressões artísticas, mas também formas de comunicação com o 
Sagrado e de preservação de tradições culturais.

Após as apresentações, o cortejo seguiu do Terminal Turístico 
até a Igreja de São Francisco, onde os grupos se apresentaram no-
vamente para uma multidão de espectadores que acompanharam 
e prestigiaram o evento. A procissão luminosa encerrou o dia de 
celebração dos grupos de congados.

O 14º Encontro de Congado atraiu uma multidão de fiéis e 
visitantes, celebrando a tradição e a cultura afro-brasileira. José 
Márcio da Cruz, membro da congada Nossa Senhora da Guia des-
de os 4 anos, enfatiza: “Mariana é o berço da cultura do congado, 

e não podemos deixar essa cultura e essa história morrerem.” Ele 
destaca ainda a importância de investir nas futuras gerações que 
estão emergindo no contexto do congado.

No último sábado, dia 18 de maio, a Prefeitura de Mariana, por meio das Secretarias de Obras e 
Educação, realizou a entrega da reforma da Escola Municipal Joaquim Emílio Baptista, localizada no 
subdistrito de Goiabeiras. 

A cerimônia de entrega não apenas marcou a conclusão das obras, mas também proporcionou à 
comunidade a oportunidade de conhecer de perto todas as melhorias realizadas. A reforma abrangeu 
desde a estrutura interna até os detalhes de acabamento, incluindo pintura, iluminação, sistema elétrico e 
melhorias nos espaços, além da renovação dos banheiros e da estrutura externa.

Durante o evento, os alunos do programa Tempo Integral apresentaram-se, demonstrando talento e 
entusiasmo com o novo ambiente escolar. Enzo Gabriel, um dos estudantes, expressou sua satisfação 
com as mudanças: "Aqui a escola é muito boa, proporciona alimentação, uniforme, ensino de várias 
línguas (inglês, português, ensino religioso), e temos a oportunidade de fazer amigos, porque essa escola 
é maravilhosa. Com a reforma do piso do pátio e do telhado, a escola fica cada vez mais aconchegante."

A revitalização da Escola Municipal Joaquim Emílio Baptista não apenas transformou o espaço fí-
sico, mas também fortaleceu o senso de comunidade e orgulho entre os alunos, professores e moradores 
do subdistrito. Este é um passo significativo em direção a um ambiente de aprendizado mais estimulante 
e inclusivo para os estudantes.
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Prefeitura de Mariana inaugura Espaço Maker no CRIA
A Prefeitura de Mariana, em 

parceria com o Clube Osquindô e 
apoio do Itaú Social, inaugurou o 
Espaço Maker no Centro de Refe-
rência da Infância e Adolescência 
(CRIA) em 24 de abril. O Espa-
ço engloba o Laboratório Little 
Maker e a Laboroteca, oferecendo 
um ambiente de criação e aprendi-
zado para crianças e adolescentes. 
Essa é a primeira iniciativa desse 
tipo em um equipamento público 
na região.

O Movimento Maker, integra-
do ao Espaço, busca estimular a 
criatividade e resgatar a essência 
criativa das crianças, através de 
uma metodologia que promove a 
aprendizagem criativa, significa-
tiva e ativa. Equipado com uma 
impressora 3D, máquina de costura 
e outras ferramentas, o Laboratório 
Little Maker oferece oficinas minis-

tradas por instrutores do CRIA para 
crianças do Ensino Fundamental II, 
além de atender crianças do Ensino 
Fundamental I da Escola Munici-
pal de Passagem de Mariana.

A Laboroteca, também parte 
do Espaço Maker, é um ambiente 
destinado à leitura e à brincadeira, 
equipado com livros de literatura 
infantil, brinquedos educativos e 
um tapete de EVA para proporcio-
nar conforto aos usuários durante 
suas atividades. Para os instrutores 
do CRIA, como Kênia Malaquias, 
o Espaço Maker é fundamental 
para estimular a imaginação e a 
criatividade das crianças, oferecen-
do uma oportunidade única de criar 
e experimentar. O CRIA funciona 
de segunda a sexta-feira, das 07:00 
às 11:00 e das 13:00 às 17:00, e está 
localizado na Rua Dois de Outubro, 
210, Vila Maquiné, Mariana - MG.

Campanha Municipal de Vacinação 
contra Brucelose em Mariana

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Rural, iniciou a campanha de vacinação contra a 
Brucelose, direcionada especificamente para bezerras fêmeas de 3 a 8 meses de idade. A iniciativa visa proteger o rebanho local 
e prevenir prejuízos econômicos aos produtores rurais, garantindo a saúde e a produtividade do gado. Os interessados podem 
realizar o cadastro para a vacinação por telefone ou diretamente na Secretaria.

A médica veterinária Rúbia Figueiredo Mol 
enfatiza a importância da vacinação, que não só 
previne doenças e perdas reprodutivas no gado, 
mas também protege contra a transmissão da 
Brucelose para humanos, uma doença bacteriana 
que pode causar sérias complicações de saúde. 
A campanha é realizada semestralmente, com a 
próxima etapa programada para setembro, as-
segurando a imunização contínua do rebanho.A 
Prefeitura de Mariana reitera seu compromisso 
com a saúde pública e o bem-estar animal, convi-
dando os produtores rurais a participarem ativa-
mente da campanha. Para mais informações ou 
para agendar a vacinação, os produtores podem 
entrar em contato com a Secretaria de Desenvol-
vimento Rural nos telefones fornecidos ou visitar 
o endereço indicado.
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VII Seminário de Saúde Mental 
de Mariana: Um Compromisso 
com a Inclusão e a Justiça Social

A Prefeitura de Mariana, em 
parceria com a Secretaria Munici-
pal de Saúde e a Rede de Atenção 
Psicossocial (RAPS), promoveu o 
VII Seminário de Saúde Mental, 
marcando o Dia Nacional da Luta 
Antimanicomial. O evento, sob o 
tema "Do Rio ao Mar: somos os 
povos que navegam em conflu-
ências contra os genocídios para a 
justiça triunfar", ocorreu entre 14 
e 16 de maio, enfatizando a saúde 
mental de crianças, adolescentes e 
adultos e a necessidade de comba-
ter a estigmatização dos transtornos 
mentais.

Durante os dias 15 e 16, o Cine-
teatro de Mariana foi palco de uma 
série de palestras, mesas redondas e 
debates. O Cortejo Microrregional, 
uma manifestação cultural e políti-
ca, também fez parte do seminário, 
reunindo profissionais da saúde, 
usuários dos serviços de saúde 
mental e a comunidade, em uma 
celebração da resistência e solida-
riedade.

A Caravana Máquina de Brin-
car contribuiu com atividades lúdi-

cas e interativas, integrando crian-
ças e adolescentes nas discussões 
sobre saúde mental. Além disso, 
o documentário "Holocausto Bra-
sileiro" foi exibido, provocando 
reflexões críticas sobre práticas psi-
quiátricas passadas e a necessidade 
de avanços para um atendimento 
mais humano.

O VII Seminário de Saúde 
Mental consolidou-se como um es-
paço vital para reflexão e troca de 
experiências, fortalecendo as redes 
de apoio e cuidado. O evento reite-
rou o compromisso da comunidade 
marianense com a luta antimanico-
mial e a construção de uma socie-
dade mais justa e inclusiva.

Prefeitura de Mariana 
moderniza Unidades de Saúde 
com novos computadores e 
melhorias nas redes

A Prefeitura de Mariana adquiriu 200 novos computadores para as uni-
dades de atenção primária, Policlínica e unidades especializadas. O objetivo é 
aprimorar a gestão e a eficiência do atendimento.

A informatização dos sistemas de saúde é uma estratégia que visa agilizar 
o atendimento e proporcionar respostas mais rápidas e precisas aos pacientes. A 
instalação dos novos computadores e a manutenção das redes de internet fazem 
parte de um esforço contínuo para melhorar a infraestrutura tecnológica da 
saúde pública em Mariana.

Na Unidade de Saúde do bairro Cabanas, os novos equipamentos já estão 
fazendo a diferença. A enfermeira Naiara Alvares, que atua na unidade, destaca 
os benefícios observados até o momento: "O acesso é muito rápido, não é 
mesmo? Os processadores são de alta qualidade. Estamos nos adaptando à 
nova rotina do programa, o que agiliza o atendimento. Os processos de renova-
ção de receitas e resultados de exames também estão mais ágeis. A prefeitura 
está investindo na valorização da tecnologia com a implantação desses novos 
computadores." A Secretaria Municipal de Saúde de Mariana reafirma seu 
compromisso com a qualidade do atendimento e a modernização dos serviços. 
Espera-se que essas melhorias permitam que os profissionais de saúde desem-
penhem suas funções com maior eficiência e que a população receba atendi-
mento cada vez mais rápido e de qualidade.
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Após campanha, Itabirito envia 15 toneladas de donativos 
para vítimas das chuvas do Rio Grande do Sul RAQUEL BARAKAT

Ex-prefeito Alex Salvador 
promove encontro com 
pré-candidatos a vereador

“SPE Reserva Di Capri Loteamento LTDA”, por 
determinação do Conselho Municipal de Desen-
volvimento Sustentável e Melhoria do Ambiente – 
CODEMA, torna público que solicitou através do 
Processo nº 3630/2024, Autorização de Intervenção 
Ambiental, para a atividade de implantação de rede 
Drenagem em Área de Preservação Permanente, Rua 
Gentil Peixoto do Carmo nº 1.260, Botas, no endere-
ço município de Itabirito/MG”.

PUBLICAÇÃO DE CONCESSÃO 
DE LICENÇA AMBIENTAL

“SBA TORRES BRASIL LTDA, por determinação 
do Conselho Municipal de Desenvolvimento Susten-
tável e Melhoria do Ambiente – CODEMA, torna 
público que foi concedida através do Processo nº 
15070/2023, Licença Ambiental Simplificada - LAS 
nº01/2024 para a atividade de Estação Rádio Base para 
Telecomunicações – ERB BR51145-A, situada à Rua 
Miguel Ribeiro, n° 242, Serra Azul, Vila João Carolino 
- Itabirito/MG, válida até 24 de abril de 2029”

PUBLICAÇÃO DE CONCESSÃO 
DE LICENÇA AMBIENTAL

“SBA TORRES BRASIL LTDA, por determinação 
do Conselho Municipal de Desenvolvimento Susten-
tável e Melhoria do Ambiente – CODEMA, torna 
público que foi concedida através do Processo nº 
12643/2023, Licença Ambiental Simplificada - LAS 
nº37/2023 para a atividade de Estação Rádio Base para 
Telecomunicações – ERB BR57795-A, situada à Rua 
Jasmim, nº 246 - Matozinhos, Itabirito/MG, válida até 
20 de dezembro de 2028”PUBLICAÇÃO DE 

CONCESSÃO 
DE LICENÇA AMBIENTAL

“SBA TORRES BRASIL LTDA, por 
determinação do Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Sustentável e Melhoria 
do Ambiente – CODEMA, torna público 
que foi concedida através do Processo nº 
5356/2023, Licença Ambiental Simplifi-
cada - LAS nº 19/2024 para a atividade 
de Estação Rádio Base para Telecomuni-
cações – ERB BR72377-A, situada à Rua 
Dr. Francisco José de Carvalho, S/N, São 
José, Itabirito/MG, válida até 25 de abril 
de 2029”

No dia 8 de maio, a Defesa Civil de Itabirito anunciou, em parceria com a Guarda Civil 
Municipal e Brigada Municipal, uma campanha de doações para os atingidos pelas chuvas do 
Rio Grande do Sul. Na ocasião, a Defesa Civil disponibilizou 80 colchões, que eram parte do 
estoque emergência do município para serem enviados para o estado.

No dia 17, as doações foram encerradas e o recolhimento somou 15 toneladas de donativos, 
entre roupas, cobertores, produtos de higiene pessoal, rações para animais, água e mantimentos.

As doações foram recebidas em pontos estratégico, como Defesa Civil, Brigada Municipal, 
Cinsed e Guarda Civil. Segundo o coordenador da Defesa Civil, Filipe Delabrida, outra campa-
nha será realizada, ainda sem data estipulada pelos órgãos envolvidos.

RAQUEL BARAKAT

Na noite de quinta-feira (16), no auditório da Associação 
Comercial, o ex-prefeito Alex Salvador se reuniu com pré-
-candidatos a vereador de Itabirito.  Estiveram presentes mem-
bros dos partidos Agir, Republicanos, PSD, PRD e Avante.

O objetivo principal do encontro foi esclarecer dúvidas 
dos pré-candidatos sobre procedimentos antes e durante o pe-
ríodo eleitoral. Diversos temas foram discutidos, incluindo a 
importância das redes sociais no processo eleitoral, a legisla-
ção vigente, quociente eleitoral, ética e estratégias para anga-
riar votos.

Alex Salvador, pré-candidato a prefeito, abriu a reunião 
destacando a importância da união do grupo. “Estamos aptos 
para sermos votados e caso seja definida a minha candidatura 
pelo grupo nas prévias de junho, vamos trabalhar para colocar 
nossa cidade nos trilhos novamente”, afirmou. Salvador tam-
bém se comprometeu a se reunir com grupos relacionados aos 
pré-candidatos para fortalecer a pré-campanha.

Os presidentes dos partidos da coligação, Dr. Edson (Re-
publicanos), Paulinho (PRD), Marquinho do Táxi (Agir) e 
Renê Butekus (PSD), falaram sobre a necessidade de mudar 
os rumos da administração municipal. “Precisamos unir for-
ças para atender aos mais necessitados. A alta arrecadação da 
cidade não está repercutindo na qualidade de vida da popula-
ção, e isso precisa mudar,” ressaltaram.

Discussões e planejamento estratégico
O coordenador partidário, Paulo Carvalho, enfatizou a im-

portância do trabalho em equipe, salientando a necessidade de 
respeito mútuo entre os pré-candidatos. “Nossa meta é eleger 
o prefeito, e para isso devemos estar atentos à legislação elei-
toral e trabalhar de forma equilibrada,” disse Carvalho.

O especialista em marketing, Adans Lima, destacou a re-
levância das redes sociais, afirmando que 80% dos eleitores 
buscam informações sobre os candidatos nessas plataformas e 
incentivou o compartilhamento de conteúdo. “Produzir mate-
rial é fácil e deve ser uma prioridade,” acrescentou.

O professor de marketing político, José Miranda, expli-
cou a importância do quociente eleitoral e das estratégias de 
marketing para garantir a elegibilidade. Ele ressaltou que uma 
postura clara e um posicionamento firme nas mensagens são 
essenciais para fortalecer as bases e ganhar a eleição.

Fernando Xandão, pré-candidato a vereador pelo Agir, 
elogiou a iniciativa e a organização do evento, destacando o 
alto nível dos debates. “Estou otimista com o pleito que se 
aproxima. A qualificação do grupo é um diferencial importan-
te,” afirmou.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Quinze toneladas: A população de Itabirito 
une forças para ajudar as vítimas da tragédia 
do Rio Grande do Sul. Um bom trabalho da 
Defesa Civil, Brigada Municipal, CINSED e 

Guarda Civil. Dentre os itens doados estão artigos de higiene pes-
soal, produtos de limpeza, água mineral, roupas, cobertores, cesta 
básicas e ração para animais. A população, mais uma vez, mostra 
seu lado solidário. Parabéns a todos os envolvidos.
Golden Biker: Dia 30 de junho, o Alto do Cristo será palco de mais 
uma edição do Golden Biker. A prefeitura municipal, através do seu 
Secretário de Esportes Rafael Randow, visa oferecer à população 
uma competição que mescla esporte de rendimento e participação. 
A modalidade XCO tem percurso aproximado de 4 km cada volta. 
O evento, pela expectativa, deve receber grande público.
Luto: A cidade perdeu a bela voz de Djanira Silva Souza, esposa 
do saudoso escritor Jarbas Nazaré de Souza. Cantora do coral Santa 
Cecília, Djanira, mais conhecida por D. Dirinha, era querida e ad-
mirada pelo seu talento e dedicação. Mãe de Flávia, Jardel e Ana 
Maria (Geisa) deixa saudades e a marca de grandes apresentações 
vocais. Aos familiares, nossas condolências.
Pico de Itabirito: Píncaro majestoso o porte eleva ao céu / na vasta 
imensidão da alcantilada serra / soberba catedral de esplendido tro-
féu / indelével tesouro em seu regaço encerra. Uma das estrofes do 
poema do Dr. Agostinho Médice escrito em abril de 1938 retratan-
do a maravilha deste patrimônio natural. Tempos também de lendas 
antigas de tropeiros viajantes. Você já ouviu falar da mãe do ouro? 
Uma enorme bola de ouro que rodopiava e clareava o pico e região. 
E da mãe d’água? Uma linda moça de cabelos longos e negros que 
saía da lagoa, atravessava o arraial de Itabira do Campo e seguia até 
Vila Rica (Ouro Preto). As crianças tinham pesadelos com a pro-
cissão dos escravos que passavam na alta madrugada, arrastando 
pesadas correntes atadas a seus pés, indo sumir nas profundezas da 
Mina de Cata Branca. Lendas de um passado recente contadas nas 
rodas iluminadas por um lampião a querosene.
Terço dos homens: Coordenado por Túlio Sérgio Santos e Célio 
Rodrigues Amorim (fundador) o terço dos homens acontece toda 
terça-feira no salão Descolores da Paróquia de São Sebastiao. São 
quase mil participantes que se reúnem neste momento de fé ao som 
de canções que elevam a alma, colocando-se em sintonia com o 
divino Criador. Este mês, especialmente, o terço dos homens fez 
uma belíssima coroação à Virgem Maria.
Bem-viver: Quando somos bombardeados por notícias negati-
vas como insegurança, fogo na Amazônia, tragédias ambientais, 
assassinato de jovens, propina, prisão pela polícia federal, vale a 
pena mudar o foco e investir um pouco no seu bem-estar. Os pro-
fissionais recomendam: beber muita água, comer muito peixe, co-
mer chocolate, esquecer um pouco do celular, cuidar do pulmão e 
coração. Orar, Beijar e abraçar mais, sugerem ainda abandonar as 
roupas velhas, ir mais à praia, sentar-se na areia, viajar mais e fa-
zer exercícios. Tome sol e dance na chuva, preserve a inocência da 
criança dentro de você, tome um bom vinho e a qualquer hora tire 
uma soneca. Olhe a vida de frente e fique mais com você e nunca 
tenha medo de envelhecer.
Para refletir: Nada é permanente, salvo a mudança. (Heráclito).

Prefeitura de Itabirito promove
ações de combate à exploração
sexual de crianças e adolescentes

Homem se perde em cachoeira 
de Itabirito e é resgatado por 
helicóptero dos bombeiros

RAQUEL BARAKAT

Na manhã de terça-feira (21), 
um homem foi resgatado pela 
Brigada Municipal dos Bombeiros 
de Itabirito após ficar mais de 12 
horas perdido em uma cachoeira, 
conhecida como “Catas Altas”.

Segundo as informações do 
brigadistas, ele foi localizado por 
volta das 09:40h após utilizar um 
sinalizador de fumaça. O homem 
estava em uma gruta e foi encami-
nhado para a UPA com suspeita 
de fratura no fêmur. Um amigo do 
homem teria ajudado nas buscas 
junto aos brigadistas.

Por utilizar uma prótese, houve 
dificuldade no deslocamento e res-
gate da vítima. Apesar da suspeita 
de fratura, o homem estava cons-
ciente no momento do socorro. 

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Social, promoveu nesta 
sexta-feira, dia 17 de maio, na 
Praça do Centenário, a ação de 
encerramento da campanha “Faça 
Bonito”, em prol da conscientiza-
ção e do combate à exploração 
sexual de crianças e adolescentes. 

O Dia Nacional de Combate 
ao Abuso e à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes é ce-
lebrado neste sábado, dia 18 de 
maio. 

“Por meio de ações como 
essa, esperamos construir um 
ambiente mais seguro. Crianças 
e adolescentes bem-informados 
sabem se defender melhor. Al-
mejamos mobilizar, sensibilizar 
e convocar toda a sociedade para 
o compromisso de luta e proteção 
às crianças e adolescentes”, des-
taca a secretária de Desenvolvi-
mento Social, Veridiane Oliveira.

A campanha percorreu as es-
colas municipais Antônio Toledo 
Sobrinho, no bairro Marzagão; 
Laura Queiroz, no bairro Espe-
rança; de Ribeirão do Eixo; e 
Cmei Darcy Efigênia da Cruz 
Pereira, no bairro Portões, orien-
tando o público-alvo quanto ao 
autocuidado, além de alertar para 
os sinais de abuso e exploração e 
de informar sobre os mecanismos 
de apoio a eventuais vítimas. 

“Esse tema é primordial e 
deve ser abordado em todos os 
ambientes com a finalidade de 
combater a prática do crime. As 
ações da campanha Faça Bonito 
objetivam jogar luz nessa questão 
que tanto preocupa a sociedade”, 
enfatiza a orientadora social do 

Creas, Katia Braga.
Disque-denúncia

Por meio do disque 100, é 
possível realizar denúncias, 24h 
por dia, de casos de violência con-
tra crianças e adolescentes. A rede 
de apoio a vítimas também conta 
com o Conselho Tutelar.

(31) 98489-7530

REDAÇÃO:
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Prefeitura de Itabirito e Federação 
Mineira promovem Festival de 
Basquete

Jovem é atropelada em frente à 
escola de Itabirito e instituição 
pede reforço na segurança. 
Prefeitura se posiciona

Antigo Cine Teatro poderá 
ser inaugurado ainda este 
ano como Espaço Cultural

Em obras desde outubro de 2022, o Cine 
Teatro Liz Bastos (antigo Cine Teatro Pax) 
pode estar perto de sua reinauguração. 

A obra, estimada inicialmente em pouco 
mais de 12 milhões de reais, com término 
previsto para outubro de 2023, precisou ser 
reajustada em valor e tempo após o desaba-
mento de parte da estrutura, em janeiro de 
2023. Agora, estima-se que a conclusão seja 

RAQUEL BARAKAT no fim deste ano, e a avaliação final da exe-
cução do projeto é de R$15.910.252,91. 

Segundo a Prefeitura Municipal, em 
nota, "o Cine Teatro Liz Bastos será equipa-
do tecnicamente para receber atividades cul-
turais e artísticas que atendam às demandas 
do município". Além disso, a nota informa 
que toda a reforma do espaço foi realizada 
conforme projeto aprovado pelo Conselho 
Consultivo e Deliberativo do Patrimônio 
Cultural e Natural (Conpatri).

RAQUEL BARAKAT

Na terça-feira (21), uma jovem estudante, 
da Escola Estadual Engenheiro Queiroz Junior, 
foi atropelada por uma motocicleta na saída das 
aulas. Após o episódio, a instituição de ensino 
publicou um comunicado solicitando reforço 
na segurança do trânsito nas redondezas da es-
cola. Em nota, foi informado que a solicitação 
já foi enviada à Guarda Municipal. “Até o mo-
mento, não obtivemos o atendimento necessá-
rio. Reiteramos o pedido de uma ação imediata 
e contínua para garantir a segurança de nossos 
alunos e de toda comunidade escolar”.

No dia 04 de abril, antes mesmo do episó-
dio do atropelamento, a escola havia enviado 
um ofício à Guarda Municipal, solicitando o 
reforço no patrulhamento e informando os ho-
rários necessários. O ofício foi recebido e assi-
nado por um membro da GCM. 

O que diz a Prefeitura Municipal
Entramos em contato com a Prefeitura 

Municipal de Itabirito questionando quais as 
medidas de reforços seriam realizadas nas 
imediações da escola, após o incidente do 
atropelamento e os 
comunicados da 
instituição. 

Em nota, foi 
informado que “por 
meio da Guarda Ci-
vil Municipal, a Pre-
feitura informa que 
oferta apoio à rede 
escolar, diariamente, 
por meio do sistema 
de revezamento, 
com prioridade para 
as regiões de mais 
impacto”, finaliza.

Documento foi enviado para a GCM 
no dia 4 de abril

Por meio de uma parceria entre 
Prefeitura de Itabirito e Federação 
Mineira de Basketball, o Poliesportivo 
Pedro Cardoso, no bairro Nossa Se-
nhora de Fátima, foi palco do Festival 
de Basquete, no último sábado, dia 18 
de maio. O evento reuniu dezenas de 
jovens praticantes da modalidade.

Além de disputas de basquete, a 
programação do Festival contou com 
atividades como circuitos e arremes-
sos da linha dos três pontos.

“O basquete está em uma cres-
cente muito interessante em Itabirito, 
com o surgimento de atletas prodígios. 
O Festival ajuda a impulsionar a mo-
dalidade, despertando novos talentos. 
Além disso, a presença da Federação 
no município demonstra o compro-
misso de difundir o basquete além dos 
grandes centros”, destaca o secretário 
de Esportes e Lazer, Raphael Rondow.

O Festival também contou com a 
participação de alunos da Associação 
Desportiva Pró Esporte e Cidadania, 
sediada em Itabirito.

“Foi um sábado muito agradável 
com a comunidade de Itabirito. Planta-
mos uma semente para que o basquete 
local possa se desenvolver. O esporte é 
de grande valia na sociedade, e o bas-
quete está em crescimento”, enfatiza 
o presidente da Federação Mineira de 
Basketball, Marcílio Cassini.
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Lei para criação de Centro 
Oncológico é sancionada em Itabirito
Objetivo é oferecer cuidado integral e humanizado a pacientes com câncer

Julifest 2024: Prefeitura de 
Itabirito realiza primeira reunião 
com associações comunitárias

O VEREADOR: Eleito vereador, o cidadão entra no mundo da 
política prática municipal. Torna-se um agente político com obrigação de 
servir ao Município (cidade e distritos) por 04 sessões que correspondem 
a um mandato de 04 anos. Passa a representar todo eleitorado e não 
somente àqueles que o elegeram. A Câmara passa a ser o local de 
trabalhos e o Legislativo seu ponto de atuação constante. Duas 
características lhe são importantes: a) O seu mandato não é revogado 
pela comunidade (porque no Brasil não vigora o “recall”, comum nos 
Estados Unidos; b) Sua independência, porque suas decisões não são 
submetidas à ratificação da comunidade.

O vereador tem no trabalho, dupla representatividade: comunitária e 
partidária. As duas são importantes, mas o interesse do bem comum está 
acima da partidária, porque ele é fim e não meio. A Constituição Federal 
permite ao vereador exercer Cargo e Função na administração, desde 
que haja compatibilidade de horários. Eleito pelos votos necessários o 
vereador deverá se desdobrar durante quatro anos para realizar tarefas 
de relevante e comum interesse coletivo.

DIREITOS E DEVERES: O vereador tem direito de: -Apresentar 
emenda à Lei Orgânica do Município; -Apresentar projetos de Lei; -Fazer 
requerimentos; -Sugerir indicações; -Interpor recursos; -Emitir pareceres; 
-Oferecer emendas; -Usar da palavra no Plenário para falar sobre 
assunto de sua livre escolha, para discutir qualquer proposição, para 
encaminhamento de votação das proposições, para suscitar questão 
de ordem, para contraditar, para apartear, para relatar proposições, para 
formular requerimentos, para reclamar, para apresentar moções.

Tem direito de votar e ser votado, julgar as contas do prefeito e 
vereador em determinadas infrações, fiscalizar os atos do prefeito 
formulando as críticas esclarecedoras, investir em cargos (na Mesa 
Diretora), à licença para tratamento de saúde e até mesmo tratar de 
assuntos de interesse particular, quando justificáveis.

O vereador tem o de ver de: a) Assiduidade (comparecer às sessões 
do plenário e das comissões); b) Cortesia (tratar com urbanidade 
os colegas, mesmo quando discorda); c) Dedicação ao Trabalho 
Legislativo participando ativamente; d) Atenção aos eleitores quando 
procurado, e) Probidade Política e Administrativa (conduta retilínea), 
f) Luta pela construção e funcionamento de escolas, de hospitais e 
Postos de Saúde, abertura de estradas, pavimentação de  vias públicas 
urbanas e distritais, perfuração e funcionamento de poços tubulares, 
abastecimento de água, instalação de energia elétrica, antenas captoras 
de sinais de ondas transmissoras de som, imagens e Internet, exigência 
de cumprimento das Leis Municipais…

CONCLUSÃO: Como representante legítimo da comunidade 
não pode o vereador se omitir à defesa intransigente dos direitos do 
povo que o elegeu. Havendo conflito entre os interesses partidários e 
os comunitários, estes têm de prevalecer. O vereador não pode sofrer 
redução de sua liberdade de representação, pois esta é a sua maior 
conquista nas urnas: ser representante do povo.

Como cidadão e como agente político tem assegurado amplo 
direito de defesa em qualquer situação. Afinal o Brasil vive um Estado 
de Direito em Regime Democrático. Vale aqui a grande frase do maior e 
mais competente Estadista brasileiro de todos os tempos, Rui Barbosa: 
“É preciso prevalecer a força do direito e não o direito da força”.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

Direitos e deveres Direitos e deveres 
legais do vereadorlegais do vereador

Foi sancionada a Lei Municipal 
nº 4066/2024, que autoriza o Poder 
Executivo a criar o Centro Onco-
lógico em Itabirito. De autoria do 
vereador Márcio Oliveira Juninho 
(Cidadania), a legislação visa ofere-
cer um cuidado integral e humani-
zado aos pacientes que necessitam 
de tratamentos como radioterapia e 
quimioterapia, entre outros.

De acordo com a nova lei, o 
Centro Oncológico será destinado 
ao atendimento dos usuários do 
Sistema Único de Saúde (SUS) e 
também de pacientes particulares. 
A instalação contará com uma es-
trutura completa, possibilitando a 
realização de consultas, exames, 
radioterapia, quimioterapia e acom-
panhamento psicológico em um 
único espaço.

Para garantir a qualidade e efi-
ciência dos serviços prestados, o 
local será estruturado e equipado de 
acordo com as normas e padrões es-
tabelecidos pelo Ministério da Saú-

de. Além disso, o Executivo Mu-
nicipal está autorizado a celebrar 
convênios com empresas privadas 
e o SUS para viabilizar a execução 
desta Lei.

O vereador Juninho destacou 
a importância do Centro Oncoló-
gico para os pacientes de Itabirito. 

Segundo ele, “o paciente, que ne-
cessitar, terá um atendimento di-
recionado, acelerando o processo 
para início do tratamento, assim 
aumentando o índice de cura, não 
sendo necessário também, o deslo-
camento dos pacientes para cidades 
próximas", justificou o vereador.

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social, realizou nessa segun-
da-feira, dia 20 de maio, a primeira 
reunião com os representantes das 
associações comunitárias visando à 
realização da Julifest.  

A pauta do encontro tratou dos 
procedimentos visando ao repasse 
da subvenção destinada às associa-
ções a fim de auxiliar na infraestru-
tura das barraquinhas típicas nas 
quais são comercializadas comidas 
e bebidas típicas durante o evento. 

“Estamos iniciando o trabalho 
junto às associações comunitá-
rias para orientar a montagem das 
tradicionais barraquinhas típicas 
e garantir que todo o processo da 
subvenção aconteça com trans-

parência”, destacou o diretor do 
Departamento de Assistência às 
Associações Comunitárias, Kleber 
Crispim. 

Premiação
Nesta edição, a Julifest vai 

distribuir R$ 37 mil em premia-
ção às associações comunitárias. 
A campeã receberá R$ 14 mil. A 
vice-campeã ficará com R$ 9 mil. 
Terceira, quarta e quinta colocadas 
do concurso serão premiadas, res-
pectivamente, com R$ 7 mil, R$ 4 
mil e R$ 3 mil. 

“Nós estamos ansiosos para 
participar da Julifest pela primeira 
vez. O auxílio da Prefeitura está 
sendo muito importante. Estamos 
sendo bem atendidos”, afirma a 
representante da associação de Ri-
beirão do Eixo, Luciana Gerônimo. 

Programação especial
Com uma programação espe-

cial, itabiritenses e turistas terão a 
oportunidade de apreciar entre os 
dias 11 e 14 de julho grandes nomes 
da música brasileira, como Maiara 
& Maraisa, Lulu Santos, Péricles, 
Thiaguinho, Israel & Rodolffo, 
Open Farra e Ana Castela, além de 
atrações locais sorteadas por meio 
do credenciamento artístico. 

Conquista para os taxistas: 
Acordo firmado para utilização 
de faixas exclusivas do MOVE

A Prefeitura de Itabirito firmou nesta sexta-feira, dia 17 de maio, um termo 
de adesão técnico-operacional com a Superintendência de Mobilidade de Belo 
Horizonte (Sumob) para garantir aos taxistas cadastrados junto ao município de 
Itabirito a possibilidade de trafegar nas pistas exclusivas do MOVE e nas faixas 
destinadas ao transporte coletivo de ônibus, em Belo Horizonte.

“A formalização desse termo junto à Superintendência é uma conquista iné-
dita. Agora, os 68 taxistas ativos em Itabirito estão habilitados a trafegar nessas 
vias durante as corridas cujo trajeto inclua o município de Belo Horizonte, o 
que proporcionará maior agilidade nos deslocamentos”, destaca o secretário de 
Segurança, Prevenção e Mobilidade, Admilson Santiago.

Pelo acordo, os taxistas cadastrados pela Prefeitura de Itabirito terão o direito 
de utilização das pistas exclusivas do MOVE e das faixas de transporte coletivo 
da capital mineira, sem incidência das penalidades previstas o Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB), exclusivamente quando acompanhados por passageiros.

“O propósito é facilitar o tráfego dos taxistas durante a realização de corridas 
que exijam deslocamentos em Belo Horizonte. Por isso, a presença de passagei-
ros no veículo é essencial para caracterizar a legalidade do uso”, acrescenta o 
diretor de Trânsito da Prefeitura de Itabirito, Christian Mendes.
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Duarte Júnior lança pré-candidatura 
para a Prefeitura de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

Clube da Terceira Idade, 
de Cachoeira do Campo,
oferece atividades semanais Na ocasião, também foram apresentados 18 pré-candidatos 

a vereadores pelo Republicanos

Na noite desta segunda-feira 
(20), no Clube XV de Novembro, 
sob o lema “Gente cuidando de 
gente”, o deputado federal Duarte 
Júnior lançou sua pré-candidatu-
ra para prefeito de Ouro Preto. Na 
ocasião, também foram apresenta-
dos 18 pré-candidatos a vereadores 
pelo partido Republicanos.

Duarte Júnior foi chefe do exe-
cutivo em Mariana de 2015 a 2020, 
além de secretário executivo do Fó-
rum de Prefeitos do Rio Doce. Atu-
almente, é deputado federal, ocu-
pando a vaga deixada por Euclydes 
Pettersen, que se licenciou para 
coordenar a organização do Repu-
blicanos nas eleições municipais. O 
marianense afirmou que está pronto 
para concorrer às eleições em Ouro 
Preto. “Coloco o meu nome como 
mais uma opção [...]. Vou demons-
trar que sou o candidato com as me-
lhores propostas para Ouro Preto”, 
disse o pré-candidato.

Até o momento, Duarte não 
anunciou quem irá completar a 
chapa, ocupando o cargo de vice-
-prefeito, mas disse que já possui 
nomes à vista. “Eu vou continuar 
conversando, né. Nós temos ou-
tros bons nomes colocados. [...] É 
claro, a construção para encontrar 
um nome para a composição, é ir 
ao campo das ideias, mostrar muita 
coisa que a gente vai agora na cami-
nhada”, pontuou Duarte Júnior.

Quando concorreu a deputado 
federal nas eleições de 2022, Duar-
te Júnior recebeu aproximadamen-
te 10 mil votos na cidade. Agora, 
para concorrer ao pleito municipal 
e aumentar o número de votos, o 
pré-candidato a prefeito ressaltou 
que irá bater de porta em porta. 
Para isso, a partir do mês de julho, 
irá deixar o cargo de deputado. “Me 
licencio da Câmara para poder me 
dedicar e demonstrar compromisso 

total com a minha pré-candidatura 
aqui em Ouro Preto. [...] Eu quero 
andar, eu quero visitar, eu quero 
ouvir as pessoas. Por isso o motivo 
de eu me afastar em julho. Eu tenho 
que estar mais perto das pessoas, 
preciso entender o que elas real-
mente querem de mudança”, res-
saltou o pré-candidato.

Nas eleições municipais em 
2020, a Saneouro foi um dos di-
visores de água. Ainda durante o 
lançamento da sua pré-candidatura, 
Duarte disse que não vai prometer 
algo que não possa cumprir, mas 
afirmou que irá auditar o contrato 
da empresa responsável pelo servi-
ço de água e esgoto de Ouro Preto. 
“Tem que ter muita responsabilida-
de ao falar desse tema. Eu posso re-
almente chegar lá e dar uma ‘cane-
tada’. Mas, nós temos um país onde 
tem um judiciário. Os contratos no 
Brasil são respeitados. É claro que 
se você questiona um contrato no 
início, você tem condições sim de 
demonstrar falhas e suspender o 
contrato. Nós estamos falando de 
um contrato de quatro anos que não 
foi questionado judicialmente pela 
prefeitura. Então, a gente precisa 
entender o que acontece hoje. Está 
penalizando a população. A empre-
sa se prepara, porque (caso eleito) 
eu vou fazer uma auditoria séria, 
entender aonde tem os vícios para 
tentar minimizar o sofrimento da 
população, que realmente o valor 
cobrado aqui é um absurdo”, pon-
tuou o pré-candidato, que também 
é advogado. 

Familiares, amigos 
e apoiadores

O Clube XV de Novembro 
também contou com a presença de 
amigos e familiares do pré-candi-
dato. “Eu tenho um orgulho imenso 
por esse homem. [...] Hoje, quando 
ele caminhou em Ouro Preto, vocês 
abraçaram a sua campanha. [...] Eu 
tenho certeza de que uma renova-

ção nascerá para essa cidade”, falou 
Duarte Eustáquio Gonçalves, pai 
de Duarte Júnior.

Também esteve presente no 
lançamento a esposa do pré-candi-
dato, Regiane Duarte. “Vocês vão 
ver um governo próximo do povo, 
como vocês nunca viram. Nós 
vamos estar de mãos dadas com 
vocês, caminhando, escutando as 
demandas de todos os moradores 
e fazendo uma Ouro Preto melhor 
para todos nós”, disse Regiane.

Apesar de apoiar a candidatura 
de Duarte, seu irmão, Juliano Du-
arte, que concorre ao cargo de pre-
feito por Mariana, não compareceu 
ao evento. “É uma candidatura que 
se respeita, cada um apresentando 
as suas propostas nos seus municí-
pios. Ele não veio para cá, pois não 
quer interferir nas eleições daqui. 
Eu respeito a opinião dele, eu acho 
que é isso. A gente tem que respei-
tar o momento de cada um. Ele está 
em um momento muito bom em 
Mariana, que ele continue fazendo 
o trabalho dele lá. E eu vou apre-
sentar meu trabalho aqui”, explicou 
Duarte Júnior.

O pré-candidato ainda possui 
o apoio de Euclydes Pettersen, de 
quem ocupa a cadeira atualmente 
na Câmara dos Deputados. “Co-
nheço o Du tem muitos anos. [...] 
Eu tenho certeza de que tanto como 
deputado federal, com a sua expe-
riência de prefeito, você (Duarte) 
vai poder contribuir muito para 
Ouro Preto”, afirmou o presidente 
do Republicanos em Minas Gerais, 
Euclydes Pettersen.

Além de Euclydes, o deputado 
estadual Adriano Alvarenga tam-
bém demonstrou seu apoio públi-
co: “Esse 20 de maio de 2024 vai 
ficar para a história. [...] Eu tenho 
certeza de que Du, junto com a 
família, junto com todos os compa-
nheiros que aqui estão, vai fazer um 
lindo trabalho”.

RAQUEL BARAKAT

O Clube da Terceira Idade, em 
Cachoeira do Campo, está com 
uma programação repleta de ativi-
dades diversificadas.

Segunda-feira:
Ginástica, das 8h às 9 horas. 
Dança de salão, de 17h às 18 horas.

Terça-feira:
Aula de alfabetização para adultos, 
das 13h às 16 horas. 

Quarta-feira:
Aula de pintura, de 13h às 16 horas.
Dança de salão, de 17h às 18 horas.

Quinta-feira:
Aula de memória, de 15h às17 h.

 Além da programação sema-
nal, de 15 em 15 em dias, sempre 
às sextas-feiras, o Clube da Terceira 
Idade proporciona aos participantes 
uma excursão, com o projeto “Co-
nhecendo os municípios de Ouro 
Preto”. Para mais informações, é 
só comparecer à Rua Claudionor 
de Castro, 200. O clube realiza reu-
niões aos domingos, de 15 em 15 
dias sob direção do presidente: Vir-
gílio e do vice-presidente Vamilton. 
Informações também pelo telefone 
(31) 98557-7407.

Em gesto de solidariedade, 
escola de Cachoeira do Campo
arrecada donativos para 
atingidos das chuvas no Sul

Mais uma cidade da Região dos Inconfidentes se solidarizou com as ví-
timas das chuvas no estado do Rio Grande do Sul. A Escola Nossa Senhora 
Auxiliadora, em Cachoeira do Campo, distrito de Ouro Preto, se mobilizou, 
junto aos alunos, funcionários, professores e toda a comunidade e arrecadou 
boa quantidade de água para envio aos atingidos. A ação foi em parceria ao 
correio local, que esteve na escola para buscar os donativos.
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‘Fado em Cidades Históricas’: 
o fado nasceu no Brasil!

Evento multicultural gratuito celebra a lusofonia, estreita as margens entre 
Brasil e Portugal e promove música, história, poesia e gastronomia 

com encontros inéditos 24, 25 e 26 de maio em Ouro Preto

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

(31)3551-1146

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

O fado nasceu no Brasil! Tudo começou nas umbigadas 
dentro dos terreiros dos escravos. Local onde também nasceu 
o jongo, manifestação cultural brasileira de origem africana que 
influenciou a formação do samba carioca e da cultura popular 
brasileira.

O Festival “Fado em Cidades Históricas” chega para promo-
ver a lusofonia e conexões criativas com a histórica cidade de 
Ouro Preto. O evento chega para realizar grandes encontros que 
estreitam vínculos culturais tendo como referência as influências 
portuguesas, africanas e dos povos originários, com a devida 
consciência dos fatos, celebrando nossas raízes e memórias, jun-
tando fados, batuques e lundus.

Fazendo uma justa homenagem ao fado, expoente maior da 
cultura portuguesa, considerado pela UNESCO como Patrimônio 
Oral e Imaterial da Humanidade, conectamos outros Patrimônios 
Imateriais, como o chorinho e o samba. Durante os cinco dias de 
evento, a música encontra a poesia, assim como a história, a gas-
tronomia, as manifestações artísticas eruditas e populares e uma 
exposição sobre o clássico português que dá nome ao festival.

Adornado como nas festas de Portugal, o festival também tra-
rá teatros de rua, contação de histórias, feira com quitutes, vinhos 
e artesanatos, além de oficinas de culinária, azulejos e cerâmicas. 

Viagem à gastronomia portuguesa
Em um reflexo histórico de interações culturais, a gastrono-

mia portuguesa carrega influências romanas, árabes, africanas e 
brasileiras em sua culinária. Entre especiarias, temperos e ingre-
dientes, ‘Fado em Cidades Históricas’ propõe uma viagem his-
tórica de imersão nos sabores tradicionais e contemporâneos da 
gastronomia lusitana. 

Os participantes têm a oportunidade de explorar pratos típi-
cos e os populares quitutes, como o famoso pastel de Belém, e 
apreciar vinhos tradicionais. Um dos pontos altos do Festival é o 
workshop de culinária gratuita com a renomada e premiada chef 
Marlene Vieira (Instagram @chefmarlenevieira | site marlene.
pt) sobre a nova e tradicional gastronomia portuguesa. Marlene é 
considerada a chef feminina número 1 de Portugal, e seu restau-
rante foi indicado este ano de 2024 pelo Guia Michelin. 

Saiba mais sobre o fado
No final do século XIX, fora das portas de Lisboa, o fado 

era ouvido em tavernas simples e desprovidas de luxo onde se 
misturavam a aristocracia decadente, os pobres, os menos favo-
recidos e os marginais. A partir de uma base musical formada por 
três estilos tocados na guitarra, o Menor (muito lento), o Corrido 
(rápido) e o Mouraria, os cantores improvisavam e criavam no-
vas melodias, que a princípio eram simples variações e inflexões 
vocais. As palavras podiam nascer da improvisação do cantador 
ou da inspiração de alguém no meio do público, que escrevia ali 
mesmo seus versos na mesma métrica das melodias. 

“Fado em Cidades Históricas” é uma realização do Ministé-
rio da Cultura, Natasha Artes e Planeta Cultura e Sustentabilida-
de. O evento tem como patrocinador master a GALP, e como de-
mais patrocinadores GERDAU e GEOCOBA Engenharia Apoio 
do INSTITUTO YDUQS - Estácio. Conta ainda com a parceria 
Prefeitura de Ouro Preto e da Fundação das Artes de Ouro Preto 
(FAOP). 

Serviço 
Festival Fado em Cidades Históricas: Local: Espaço Prin-

cipal: Praça Alto das Dores (Largo da igreja de Nossa Senhora 
das Dores) Praça do Bairro Antônio Dias - Museu da Inconfi-
dência (Praça Tiradentes, 139 - Centro Histórico) - Igreja Nossa 
Senhora do Carmo - (R. Costa Sena, 289) . Data: 24, 25 e 26 de 
maio. Gratuito. Classificação: Livre.

Saneouro executou mais de 4.000 
serviços entre janeiro e abril
Manutenções em redes de água, desobstruções em redes de esgoto e correção de 

vazamentos encontram-se entre as principais atividades registradas
4.249 serviços executados pela sede e os 12 distritos 

de Ouro Preto entre 1º de janeiro e 30 de abril de 2024. 
Esse é o resultado do trabalho da equipe de Manutenção da 
Saneouro. Em média, foram 1.062 serviços por mês e 35,4 
atividades por dia. Na lista de atividades, manutenções e 
reparações em redes de água, desobstruções em redes de 
esgoto, correção de vazamentos e verificações e soluções 
para falta de água.

“Nossas equipes atuam por todas as regiões da cidade. 
A média que temos nestes primeiros meses do ano é de 
1,47 serviços executados por hora”, diz o superintendente 
da Saneouro, Evaristo Bellini. Ele explica que grande parte 
das ações da equipe é definida por uma Ordem de Serviço 
interna, originária de protocolo registrado nos diversos ca-
nais de atendimento aos clientes da empresa.

Ou seja, são as ligações telefônicas, chamados via 
WhatsApp e reclamações nos pontos físicos de atendimen-
to ao cliente que apontam a necessidade de intervenção. 
“São os protocolos dos clientes que evidenciam as deman-
das e orientam as ordens de serviço”, explica o executivo.

Os protocolos devem ser feitos nas lojas físicas da 
Saneouro, localizadas à avenida Juscelino Kubitscheck, 
717, loja 03, Vila Itacolomi, na sede; e à avenida Pedro 
Aleixo, 630, loja 25, no Jardins Street Mall, em Cachoeira 
do Campo. Nas duas unidades, o atendimento é feito de 
segunda a sexta-feira, de 8h às 17h. Os clientes também 
podem fazer seus contatos pela central telefônica da Sa-
neouro, disponível 24 horas pelo número 0800 002 1741, 
ou pelo WhatsApp 11 95020-6424. 
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Procon de Ouro Preto, em parceria com 
Procuradoria Geral do Município, realiza 
fiscalização no transporte coletivo

Uma jovem promessa do Mountain Bike

LUCAS PORFÍRIO

Equipamentos são furtados 
após arrombamento de 
escola em Lavras Novas

Ação também foi realizada na rodoviária de Cachoeira do Campo, na última semana

A Coordenadoria de Proteção e 
Defesa do Consumidor do Municí-
pio de Ouro Preto (PROCON), em 
parceria com a Procuradoria Geral 
do Município, na última sexta-fei-
ra (17), realizou a fiscalização do 
transporte coletivo, na rodoviária 
da cidade.

De acordo com o gerente do 
Procon de Ouro Preto, Vinicios Tei-
xeira, o órgão tem recebido diver-
sas reclamações, principalmente de 
atrasos injustificados, por parte das 
empresas que prestam o serviço de 
transporte a nível intermunicipal e 
a nível local.

“O transporte público é um 
serviço de natureza essencial. As 

pessoas o utilizam para ir ao traba-
lho, para a faculdade, para a escola, 
visitar parentes e inúmeras outras 
atividades extremamente relevan-
tes do cotidiano. [...] Ao tomar co-
nhecimento dessas reclamações, e 
por serem constantes, a gente optou 
por fazer uma fiscalização”, expli-
cou Vinicios.

Além dos atrasos, outros pro-
blemas foram encontrados no 
serviço de transporte coletivo. “A 
gente inspecionou com relação aos 
horários, a informação de itinerá-
rio, a higienização dos veículos e 
também a questão da acessibilida-
de dos elevadores nos ônibus, que 
geralmente trazem problemas. Eles 
não são acionados como deveriam 
ser”, pontuou a agente de fiscaliza-
ção do Procon de Ouro Preto, Ales-
sandra Machado.

A princípio, a fiscalização teve 
um caráter educativo. “As condi-
ções de oferecimento do serviço de 
transporte coletivo têm que aten-
der ao que determina o Código de 
Defesa do Consumidor. Caso seja 
detectada alguma infração a esses 
artigos, em um primeiro momento, 
vamos notificar de modo educati-
vo. Não é uma notificação punitiva, 
é apenas para orientar os empre-
sários a adequarem os veículos”, 

completou a agente de fiscalização.
Futuramente, caso os veículos 

não sejam adequados, as empre-
sas poderão pagar multas. “Então, 
o que o Procon busca fazer com 
essas fiscalizações é constatar in 
loco esses problemas, visando a 
instauração de processo adminis-
trativo sancionador. Após todos os 
trâmites legais devidos, poderá en-
sejar na aplicação de multas a essas 
empresas infratoras dos direitos dos 
consumidores. O Procon espera 
que elas adequem os seus serviços, 
para que eles atendam as demandas 
sociais dos consumidores, dentro 
daquilo que a legislação aplicável 
determina”, ressaltou o gerente do 
Procon.

Caso os usuários do transporte 
coletivo identifiquem irregularida-
des na prestação do serviço, podem 
notificar o Procon. Em Ouro Preto 
existem duas unidades, uma na ro-
doviária do distrito de Cachoeira do 
Campo e outra na sede, que fica na 
rua Diogo de Vasconcelos, nº 25-
A, bairro Pilar. O atendimento ao 
público é de segunda a sexta-feira, 
das 12h às 17h. Também é possível 
realizar a reclamação pelos e-mails: 
procon@ouropreto.mg.gov.br e 
proconcachoeira@ouropreto.mg.
gov.br.

RAQUEL BARAKAT

Na manhã de quarta-feira (22), por volta das 7h, a Guarda Civil Muni-
cipal de Ouro Preto foi acionada para uma ocorrência de possível arromba-
mento em uma escola no distrito de Lavras Novas. Foram furtados 1 apa-
relho de TV de tela interativa, 1 TV 39 polegadas da marca SAMSUNG, 1 
liquidificador industrial e uma sanduicheira. 

A GCM, que ainda está em diligências no distrito, pede que qualquer 
pista seja informada. É importante lembrar que a aquisição de qualquer dos 
materiais configura em crime de receptação, previsto no Art. 180: “Adqui-
rir, receber, transportar, conduzir ou ocultar em proveito próprio ou alheio, 
coisa que sabe ser produto de crime, ou influir para que terceiro, de boa-fé, 
a adquira, receba ou oculte: Pena – reclusão, de um a quatro anos, e multa”. 

Endrick Junio Lourenço Tei-
xeira Martinho, um jovem de 17 
anos natural de Ouro Branco e 
residente em Coelhos, próximo a 
Amarantina, em Ouro Preto, está 
se destacando no mundo do Moun-
tain Bike (MTB). Com apenas três 
meses de experiência, Endrick já 
alcançou significativos resultados 
e se prepara para novos desafios no 
esporte.

Sua trajetória no MTB come-
çou na cidade de Itabirito, onde 
participou de sua primeira compe-
tição, a Maratona XCM organizada 
pela Avelar Sports. Nessa prova, ele 
conquistou o 8º lugar. “Foi uma ex-
periência incrível e lá conheci Zeca 
Félix, que me deu um incentivo 
especial. Ele me motivou a seguir 
adiante no ciclismo”, disse Endrick.

Após essa competição, Endrick 
recebeu apoio da comunidade local, 
incluindo uma vaquinha online que 
o ajudou a comprar uma bicicleta 
mais adequada para competições. 

No final de abril, ele foi presentea-
do com uma nova bicicleta aro 29, 
oferecida pela concessionária Auto 
Lafaiete Volkswagen e sua apoia-
dora Simone.

Com a nova bicicleta, Endrick 
participou de várias competições, 
incluindo a Copa das Vertentes em 
Jeceaba e o Desafio Pedra Grande 
em Igarapé. Sua dedicação e talento 
ficaram evidentes quando ele con-
quistou o 4º lugar na última etapa 
da Avelar Sports 2024, realizada 
em Ouro Branco. Ele completou 
a prova de maratona XCM em 
03:58:05.728, enfrentando terre-
nos desafiadores e até uma queda, 
mas não desistiu. “Estou muito 
feliz com o meu progresso e ansio-
so para as próximas competições. 
Meu sonho é continuar me desta-
cando no MTB e ser reconhecido 
na região dos Inconfidentes”, afir-
ma Endrick.

O jovem atleta agora se prepa-
ra para duas importantes competi-

ções: a Gambike, que ocorrerá no 
dia 2 de junho em Lagoa Dourada, 
e a segunda etapa da Copa das Ver-
tentes em Entre Rios de Minas, no 
dia 30 de junho.

Para acompanhar sua jornada e 
apoiar seu talento, siga Endrick no 
Instagram: @endrick_mtb

População questiona limpeza e 
cuidados no cemitério do Madureira

PANORAMA

Lilian Albuquerque convida a 
todos os amigos para rezar 

o terço no sábado próximo, 25 
às 18h, e logo após, singela co-
memoração pelo seu aniversá-
rio, com um cafezinho mineiro 
("feito com muito amor")

Local de descanso final de muitos cachoeirenses, o cemitério do 
Madureira vem recebendo cerimônias de despedida sem condições 

adequadas de apresentação. É o que mostram fotos divulgadas por Nicele 
Aparecida 
Souza, que 
denunciou o 
caso nas redes 
sociais e pediu 
providências ao 
poder público. 
Nas imagens, 
é possível 
observar que 
o mato está 
crescendo livre, 
e segundo Ni-
cele, a situação 
foi questionada 
por outros 
moradores da 
cidade além 
dela.
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É este final de semana: Festival de Popularização 
do Teatro de Ouro Preto chega a 3ª edição

14

LUCAS PORFÍRIO

OURO PRETO

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Em 2024, evento conta com palco externo em frente ao Teatro Municipal Casa da Ópera
A histórica Ouro Preto já está pronta para a terceira edição do 

Festival de Popularização do Teatro, que acontece entre os dias 
24 e 26 de maio, de forma totalmente gratuita. Com uma progra-
mação intensa, o evento vai movimentar a Casa da Ópera e uma 
instalação externa, em frente ao Teatro Municipal.

Além disso, em 2024, o evento conta com novidades. O pú-
blico que não puder estar presente poderá acompanhar as atra-
ções por meio do canal de transmissão especial no YouTube: 
https://www.youtube.com/@FestivalPopdeTeatro, que vai levar 
para o mundo a diversidade do teatro e da cultura nacional. No 
intuito de promover ainda mais a inclusão, o Festival vai oferecer 
interpretação em Libras, apostila em Braille e monitoramento es-
pecializado para acompanhar pessoas que apresentam espectros, 
síndromes ou doenças que geram limitações aos conteúdos.

Artistas de renome, como Pedro Bismarck, grande homena-
geado desta edição pelos seus 40 anos de carreira, Gorete Mila-

gres, do grupo teatral Melhores do Mundo, companhias de teatro 
infantil, os tradicionais cortejos musicais também estão na pro-
gramação, com grupos e bandas musicais locais que demonstram 
que a arte é parte da vida da cidade histórica que é patrimônio 
mundial.

“Quando recebi o convite para me apresentar no Festival de 
Popularização do Teatro de Ouro Preto fiquei muito feliz. Pri-
meiro por estar em Ouro Preto, uma cidade linda e que sempre 
me recebeu com muito carinho. Segundo, pelo fato de poder me 
apresentar em um teatro maravilhoso que é a Casa da Ópera, uma 
construção histórica. Por fim, por estar participando de uma cam-
panha tão bonita e importante como essa, que busca popularizar 
uma arte milenar que ajuda na formação do indivíduo. Espero vo-
cês para boas risadas”, convida o ator Pedro Bismarck, conhecido 
pelo seu icônico personagem “Nerso da Capitinga”.

Segundo o coordenador do Festival de Popularização do Te-
atro de Ouro Preto, Leandro Borba, a proposta do evento é for-
talecer a cultura teatral na cidade, formar público para essa arte e 

Polícia Civil recupera materiais eletrônicos em 
casa de ex-secretário de Esportes LUCAS PORFÍRIO

No último dia 15 de maio, a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu um mandado de busca e apreensão em um 
imóvel relacionado ao ex-secretário de esportes de Ouro Preto, 
Wagner Mello. 

De acordo com a PCMG, durante as buscas, foram recupera-
dos notebook, CPU, celular, monitor, teclado e mouse, pertencen-
tes à Prefeitura de Ouro Preto. “A equipe que apura crimes contra 
a administração pública em Ouro Preto investiga os desvios dos 
materiais pertencentes à prefeitura, quando estavam na posse do 
funcionário público em razão do cargo em comissão que exer-
cia”, informou a Polícia Civil.

Ainda, segundo a instituição, Wagner pode responder por 
crime de peculato e falsidade ideológica, uma vez que registrou 

boletim de ocorrência na Delegacia Virtual relatando que o note-
book e o celular teriam sido extraviados. Já os demais materiais, 
inicialmente, não eram alvos de investigação. No entanto, por 
possuírem número de patrimônio do município, também foram 
apreendidos. O ex-servidor foi intimado a prestar depoimento na 
sede policial.

O Jornal O Liberal entrou em contato com o advogado de 
defesa de Wagner Mello, Wener Alvim, que informou que “ele 
(o ex-secretário) foi ouvido pelo delegado Dr. Maurício, prestou 
depoimento ontem, mas seria leviano fazer qualquer comentário 
sobre os fatos, pois a investigação está no início e ainda não te-
mos muitos elementos. Inclusive, tive acesso ao inquérito ontem. 
Então, está muito cedo para falarmos”.

promover o acesso da população e dos visitantes ao Teatro Casa 
da Ópera, reaberto ao público em dezembro de 2023. “O Festival 
vai usar a linguagem cênica, em suas muitas formas, para criar 
uma experiência de apoio a novos artistas e de redescoberta do 
teatro para adultos e crianças. O nosso objetivo é que, ao parti-
ciparem das atividades, os espectadores se sintam estimulados a 
consumir bens culturais e a frequentar outros eventos realizados 
no Teatro", explica.

Confira a programação:
SEXTA - 24/05/2024

- 17h30 - Início entrega de ingressos na portaria da Casa da 
Ópera; - 17h30 - Apresentação de teatro de Lambe Lambe (Cia 
Lamparina); - 18h00 - Cortejo na Praça Tiradentes com Guarda 
de Nossa Senhora do Rosário e Santa Efigênia, Bateria Efigênia 
Carabina, Tribo Ansata e Bloco Zé Bastião; - 19h00 - Palco in-
terno - Nerso da Capitinga (Pedro Bismarck) - Classificação 14 
anos; - 21h00 - Palco externo - Santinhas do Pau Oco (Cia. Corpo 
de Prova) - Classificação 14 anos.

SÁBADO - 25/05/2024
- 17h00 - Apresentação da Sociedade Musical Senhor Bom 

Jesus das Flores (Banda do Alto da Cruz) saindo do antigo fórum 
para a Casa da Ópera; - 18h00 - Estúdio ID feat Banda civil Socie-
dade Musical Santa Cecília de Rodrigo Silva; - 19h00 - Palco ex-
terno - O Rei Leão (Copas Produções) - Classificação livre; - 19h30 
- Início entrega de ingressos na portaria da Casa da Ópera; - 21h00 
- Palco interno - Filomena 30 anos de peleja (Gorete Milagres) - 
Classificação 14 anos.

DOMINGO - 26/05/2024

Prefeitura inaugura a obra da Escola Municipal Major 
Raimundo Felicíssimo Texto: CLARA COSTA / Revisão: VICTOR STUTZ 

Na tarde desta segunda-feira, 20 de maio, a Prefeitura de 
Ouro Preto realizou mais uma entrega significativa. Desta vez, foi 
inaugurado o novo prédio da Escola Municipal Major Raimundo 
Felicíssimo, no distrito de Amarantina. A escola foi instalada em 
seu prédio atual no ano 2000. Mais tarde, em 2011, na gestão do 
prefeito Angelo Oswaldo, a instituição passou por uma reforma 
e ampliação que readequou o espaço para melhor atender os alu-
nos. Nesta ocasião, as intervenções realizadas no prédio incluíram 
a reforma completa, a pintura da escola, a revitalização do telhado 
e da rede de esgoto, além da conclusão da obra da quadra espor-
tiva. Os alunos deram as boas-vindas aos gestores do Município 
e aos convidados com duas apresentações de dança com o tema 
“natureza”. Além disso, a escola agora está totalmente adaptada 
para a inclusão. Nas próximas semanas, a Secretaria de Educação 
realizará a inauguração de mais 4 instituições de ensino.

Peterson Bruschi

- 14h00 - Início entre-
ga de ingressos na portaria 
da Casa da Ópera; - 14h00 
- Apresentação de teatro de 
Lambe Lambe (Cia Lam-
parina); - 15h30 - Cortejo 
Osquindô Folia na Praça Ti-
radentes; - 16h30 - Palco in-
terno - O Mágico de Oz (Cia 
Divertidamente) - Classifica-
ção livre; - 19h10 - Palco ex-
terno - Hermanoteu na Terra 
de Godah (Cia Os Melhores 
do Mundo); - Classificação 
14 anos.

Os organizadores do Festival de Teatro, Leandro Borba 
e Gilson Fernandes ladeiam o secretário de Cultura e 

Turismo de Mariana, Gustavo Leite. 



O LIBERAL Ed.1587 - SExta-fEira, 24 dE maio/2024

www.jornaloliberal.net
15OURO PRETO

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Saúde para todos: 
Assinatura de ordem de 
serviço garante construção 
de novas unidades de saúde

Texto: JULIA ADRIELLE/ Revisão: VICTOR STUTZ 

Neno Vianna

Em um dia marcado por grande 
expectativa e alegria para a comu-
nidade ouro-pretana, a Prefeitura de 
Ouro Preto assinou, na manhã desta 
segunda-feira, 20 de maio, a ordem 
de serviço para a construção de 4 
novas unidades de saúde no Mu-
nicípio. A solenidade foi realizada 
no auditório da Prefeitura e contou 
com a presença de autoridades lo-
cais, representantes da comunidade 
e das empresas responsáveis pelas 
obras.

As novas unidades, que serão 
erguidas nos bairros Pocinho (Nos-
sa Senhora do Carmo) e Sarame-
nha, e nos distritos de Cachoeira do 
Campo e Santa Rita, visam ampliar 
o acesso da população a serviços de 
saúde de qualidade. Os obras estão 
sendo realizadas utilizando recur-
sos próprios e recursos estaduais.
Um compromisso com a saúde 

da população
Durante a solenidade, o pre-

feito Angelo Oswaldo destacou a 
importância do investimento para 
o bem-estar da população: “Soma-
mos esforços e, com organização e 
planejamento, os recursos se multi-
plicam”. 

Essas obras representam tam-
bém, um compromisso da adminis-
tração municipal com a moderniza-

ção da rede pública de saúde, além 
da ampliação das equipes de saúde 
da família e expansão dos serviços 
de saúde odontológica no Muni-
cípio. Luiza Gouveia, diretora de 
programas e estratégias da Atenção 
Primária, ressaltou que, ao longo 
dos anos, a Secretaria Municipal de 
Saúde tem enfrentado inúmeros de-
safios para levar a assistência a to-
dos os pontos de Ouro Preto, consi-
derando a vasta extensão territorial 
do Município. Luiza destacou que 
“o investimento em estruturas ade-
quadas, seguras e em conformidade 
com as regras sanitárias é essencial. 
O início dessas obras representa 
mais um compromisso com a saú-
de pública e mais uma proposta de 
governo cumprida”. 

O secretário de Saúde, Leandro 
Moreira, falou sobre a importância 
do investimento para o bem-estar 
da população, e destacou que, ao 
todo, 30 outras obras acontecem 
na saúde do Município. “Vamos 
garantir aos profissionais espaços 
com condições de atendimento e 
vamos dar à população um aten-
dimento humanizado, garantindo 
a acessibilidade. Nunca, na história 
de Ouro Preto, seis grandes obras 
na  saúde foram feitas ao mesmo 
tempo”, disse o secretário.

As novas unidades de saúde 
contarão com uma série de serviços 
como: Consultas médicas e odon-
tológicas; Vacinação; Pré-natal e 
acompanhamento infantil; Farmá-
cia. A assinatura da ordem de ser-
viço para a construção das novas 
unidades de saúde faz parte de um 
amplo plano de investimento na 
saúde pública de Ouro Preto, que 
vem sendo consolidado nos últi-
mos 4 anos. Destaca-se também o 
empenho da Secretaria Municipal 
de Obras em realizar os projetos 
das Unidades, respeitando o mode-
lo da Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais.

(31) 98491-1890

ANÚNCIOS:

Associação Dom Barroso promove evento 
em parceria com a Prefeitura de Ouro Preto

Texto: JULIANA RODRIGUES E JUNE RUEGGER/ Revisão: VICTOR STUTZ 

A Prefeitura de Ouro Preto mar-
cou presença com a Associação Dom 
Barroso, na última segunda-feira, 
20, em um evento em prol das mães 
da comunidade. Na ocasião, alguns 
equipamentos da Secretaria de De-
senvolvimento Social e Cidadania, 
realizaram atendimentos socioassis-
tenciais, como o Centro de Referên-
cia de Assistência Social (CRAS) 
Volante e o Programa Jovens de Ouro 
2.0. Além disso, houve rua de lazer 
para as crianças e lanche.

Comerciantes da região também 
contribuíram com tranças e pentea-
dos com Carol Honorato, e corte de 
cabelo e sobrancelhas com Alessan-
dra Abreu e equipe.

A Secretaria de Desenvolvimen-
to Social e Cidadania também mani-
festou interesse em estabelecer parce-
ria com a Associação Dom Barroso e 
o CRAS Volante, com planos de ser 
um ponto fixo de atendimento socio-

assistencial, pelo menos, uma vez na 
semana. Tal iniciativa está em fase de 
planejamento.

A Procuradoria-Geral do Mu-
nicípio também disponibilizou a 
Ouvidoria Feminina e a Assessoria 
Jurídica Comunitária (AJC), projetos 

de extensão da Universidade Federal 
de Ouro Preto que possuem convênio 
com a Prefeitura e o apoio da PGM. 
Sendo assim, as integrantes de am-
bos projetos compareceram e se co-
locaram disponíveis para eventuais 
demandas.

Ministério da Igualdade Racial 
contempla o Município com veículo 
para Política da Igualdade Racial
Evento contou com a ministra da Igualdade Racial, Anielle Franco, 

e a Deputada Federal, Célia Xakriabá
Texto: JULIANA RODRIGUES/ Revisão: VICTOR STUTZ

A Prefeitura Municipal de 
Ouro Preto, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social, parti-
cipou do Chamamento Público nº 
05/2021, do Ministério de Direitos 
Humanos, da Secretaria Nacional 
de Promoção da Igualdade Racial, 
e foi contemplada com um veículo 
e outros itens para o desenvolvi-
mento e fortalecimento das políti-
cas públicas da Promoção e Igual-
dade Racial na cidade. A entrega 
foi consolidada em uma solenidade 
realizada na última sexta-feira, 17, 
no auditório do Centro de Referên-
cia das Juventudes (CRJ), em Belo 
Horizonte. 

Além do veículo Pulse 2024, 
uma TV 50', um bebedouro e um 
refrigerador também foram recebi-
dos. A ação só foi possível devido 
ao empenho da servidora efetiva 
Lisiane Maria Silva Bento, que foi 

responsável pelos trâmites e pro-
cessos para participação do muni-
cípio. 

A iniciativa visa fortalecer a 
coordenação e a articulação das 
políticas públicas de enfrentamento 
ao racismo e para a promoção da 
igualdade racial. “Não é somente 
a entrega, é a oportunidade de so-
nhar, criar e ter um olhar de uma 
vida melhor. É a certeza de prota-
gonizar a nossa vida e a nossa his-
tória”, declarou a ministra da Igual-
dade Racial, Anielle Franco. 

Ao todo, 15 municípios mi-
neiros foram contemplados e a 
solenidade de entrega contou com 
a presença de várias autoridades 
incluindo a deputada federal Célia 
Xakriabá, a deputada federal Dan-
dara Tonantzin, a subsecretária de 
Direitos de Cidadania, Luana Ma-
galhães, a diretora de Articulação 

Interfederativa do Sistema Nacio-
nal de Promoção da Igualdade Ra-
cial (SENAPIR), Isadora Bispo, o 
diretor estadual de Políticas Públi-
cas para Igualdade Racial e Povos 
Tradicionais da Secretaria de Es-
tado do Desenvolvimento Social 
(SEDESE), Clever Machado, e a 
conselheira representante do povo 
cigano do Conselho Estadual de 
Promoção da Igualdade Racial 
(CONEPIR), Valdinalva Caldas. 

Os representantes de Ouro 
Preto foram o secretário de De-
senvolvimento Social e Cidada-
nia, Edvaldo Rocha, o gerente de 
Assistência Social, Luiz Gustavo 
de França, a servidora Lisiane 
Maria Silva Bento, a presidente do 
Conselho Municipal de Igualdade 
Racial, Pietra Felício, e o diretor 
da Igualdade Racial, Kedison Gui-
marães.



O LIBERAL Ed.1587 - SExta-fEira, 24 dE maio/2024

www.jornaloliberal.net
16

Adesiap Minas realiza pré-lançamento da 2ª Semana 
de Desenvolvimento Econômico de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

Na noite desta quarta-feira (22), 
a Adesiap Minas, com apoio da Pre-
feitura de Ouro Preto, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Inovação e Tecnologia, rea-
lizou a cerimônia de pré-lançamento 
da 2ª Semana de Desenvolvimento 
Econômico de Ouro Preto. O evento, 
na Associação Comercial e Empre-
sarial da cidade (ACEOP), reuniu 
diversos empresários do município.

Prevista para acontecer do dia 
18 ao dia 21 de setembro, a 2ª Se-
mana terá por tema “Inovação e 
Tecnologia”. “É uma satisfação para 
nós estarmos aqui na 2ª edição. A 1ª 
já foi excelente e essa aqui tudo leva 
a crer que será melhor ainda, junto 
a todas as outras feiras que iremos 
fazer na nossa região. [...] Muitos 
negócios, muitos relacionamentos e 
crescimento cada vez maior da nos-
sa feira”, disse o presidente da Ade-
siap, Leonardo Hamilton.

Dentre os objetivos da Semana 
está a diversificação das atividades 
econômicas da região. Uma pauta 
essencial para Ouro Preto, como 
explica o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia, Felipe Guerra: “Nós 
precisamos pensar no futuro. Temos 
um passado maravilhoso, o Bra-
sil nasce aqui, mas nós precisamos 
ter também um futuro de sucesso. 

Isso vem através da diversificação 
econômica. A mineração é sim im-
portante para a nossa região, gera 
muito emprego. [...] Mas a gente 
tem também que diversificar a nossa 
economia para além da mineração. 
Estamos incentivando a inovação, a 
tecnologia e o empreendedorismo”.

Além de fomentar a economia, 
o evento melhora a relação de oferta 
e demanda de produtos e capacita os 
empreendedores por meio de mini-
cursos, palestras, seminários e ofi-
cinas. “É um evento que qualifica e 
capacita de forma gratuita. Ou seja, 
prepara a nossa mão de obra, desen-
volve as nossas pessoas, os nossos 
colaboradores e gera negócios, re-
lacionamentos”, pontuou o diretor 
executivo da Adesiap Minas, Denis 
Donato.

Em 2024, a 2ª Semana de Desen-
volvimento de Ouro Preto conta com 
o apoio do Governo do Estado de 
Minas Gerais. “É com muita alegria 
que o Governo do Estado está parti-
cipando. A gente agradece a Adesiap 
a oportunidade de estar trazendo 
desenvolvimento” disse o diretor de 
Arranjos Produtivos Locais e Coope-
rativismo da secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, Fer-
nando Abreu do Nascimento.

Ainda, o evento possui o apoio de 
outros órgãos como o Sebrae - MG. 
“É com muita satisfação que mais 
uma vez, na 2ª edição, estamos aqui. 

Temos um papel de suma importân-
cia, que é capacitar os expositores 
com uma série de palestras, oficinas, 
cursos. [...] O propósito está direta-
mente ligado com o do Sebrae, que 
é de fomentar o empreendedorismo, 
a inovação, a tecnologia, juntamen-
te com a fomentação da economia, 
desenvolvimento local e, consequen-
temente, da região”, ressaltou a as-
sistente de projetos do Sebrae - MG, 
Yasmin Cardoso Rodrigues.

O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, destacou que as 
expectativas para o evento são as 

melhores, uma vez que a cidade 
histórica possui um grande poten-
cial para qualquer empreendimento. 
“Nós inovamos no ano passado lan-
çando a Semana de Desenvolvimen-
to econômico, mobilizando o espíri-
to empreendedor dos ouro-pretanos 
e ouro-pretanas. Muita gente veio, 
houve grandes negócios, abriram-se 
muitas perspectivas. Temos certe-
za que a 2ª Semana, com todo esse 
resultado, positivo da 1ª, vai alcan-
çar um êxito ainda maior. Estamos 
confiantes na participação intensa de 
todos os empresários e empresárias, 

de todos aqueles vindos de outra 
parte também que queiram investir 
em Ouro Preto”, afirmou o chefe do 
executivo.

A 2ª Semana de Desenvolvi-
mento Econômico de Ouro Preto 
vai contar com praça de alimenta-
ção, espaço kids, auditório, além de 
54 stands. Os empresários interessa-
dos em expor seus empreendimen-
tos podem entrar em contato com a 
Adesiap por meio do e-mail eron.
murta@adesiap.org.br ou pelo nú-
mero (31) 9 8978-4937. O acesso do 
público no evento é gratuito. 


